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ATA DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIO NOVO Nº1784/2025. 
Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Rio Novo, realizada em 10 de março de 2025. 

 

 

Aos 10 (dez) dias do mês de março de 2025, às 18:15 (dezoito horas e quinze minutos), 

no “Plenário Messias Lopes”, sob a Presidência do Vereador Sebastião José Esperança, 

reuniram-se em Sessão Ordinária os seguintes Vereadores: Fabiana Evangelista 

Rodrigues, José Romeu Oliveria Tostes, Jordão de Amorim Ferreira, Pedro Gonçalves 

Caetano, Sandro Gonçalves Dutra, Thárik Gouvêa Varotto e Wellington Costa Souza 

Silva. Ausente o Vereador Fabiano Araújo Rodrigues.  O Presidente Vereador Sebastião 

José Esperança declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara Municipal.  A seguir o 

presidente colos as Atas de nº 1779/2025 e 17801/2025, 1781/2025, 1782/2025 e 

1783/2025 que foram colocas em primeira e única discussão e votação e aprovadas por 

unanimidade dos vereadores presentes.  Em seguida o presidente solicitou da Secretária 

a leitura do expediente. EXPEDIENTE:  1- Projeto de Lei 013/2025 de autoria do 

Executivo Municipal “Autoriza o Poder Executivo a conceder o direito real de uso 

de bem imóvel municipal: “Autoriza o Poder Executivo a conceder o direito real de uso 

de bem imóvel municipal”. 2- Requerimento nº 065/2025 Autor: Tharik Gouvêa Varotto 

Ao Exmo. Sr. Vereador Sebastião José Esperança DD. Presidente da Câmara Municipal 

de Rio Novo O Vereador que subscreve, no uso de suas atribuições e na forma do 

Regimento Interno, requerer, ouvida a Câmara, seja encaminhado ao Executivo 

Municipal a seguinte solicitação:  Venho requerer a total cimentação, desvio das águas 

pluviais, colocação de ao menos 2 (dois) zigue zagues, corrimão (01) um (ao lado da 

escada que ainda não possui) e melhorias na iluminação (perto da escada) do "beco" 

Waldemar de Paula, que interliga as ruas Sebastião da Silva Correia à rua Ezequiel 

Ribeiro Guimarães. Justificativa: Pedestres reclamaram do desnível do calçamento e por 

ser escorregadio, além do risco eminente de atropelamento pelas bicicletas que usam de 

forma irregular o local e descem em alta velocidade. A descida da escada não oferece 

total segurança as pessoas mais idosas, necessitando, portanto, de mais (01) um corrimão 

e um braço de luz. A água da enxurrada desce danificando o referido "beco".  Sala das 

Sessões “Messias Lopes”, 25de fevereiro de 2025 Thárik Gouvêa Varotto-Vereador 

Proponente. 3 - Requerimento nº 066/2025 Autor: Wellington Costa de Souza Silva Ao 

Presidente da Câmara Municipal de Rio Novo Sr. Sebastião José Esperança O vereador 

que abaixo subscreve requer à Mesa Diretora desta Câmara que, após apreciação do 

plenário, conceda MOÇÃO DE APLAUSO pelo dia Internacional das mulheres a Simone 

de Fátima Lanzoni, Jarlyani Aparecida de Souza, Talita da Silva de Souza, Eliana 

Barbara Fernandes Lanzoni Duprat, Déa Louro Ad’Vincula, Marcela Regina 

Nazaré Pereira e Alessandra Tavares Solla, Daniele Sobral de Mello.   Justificativa: 

Cada vez mais atuantes em nossa sociedade, as mulheres vêm conquistando posições de 

destaque e de grande influência, mostrando que o carisma, a delicadeza, a suavidade e 
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tantas outras qualidades inerentes a personalidade feminina podem contribuir para um 

mundo melhor. Porém, não são somente por essas características que as mulheres 

merecem destaque, vemos constantemente história de mulheres guerreiras, batalhadoras 

e fortes, que lutam dia após dia para sustentar seus lares, ascender profissionalmente e 

cuidar de suas famílias.  Mesmo imersas num mundo ainda desigual, que possui uma 

diferença de tratamento e renda de acordo com o gênero, as mulheres tem se mostrado 

perseverante e vitoriosa, pois, não temem as adversidades e, muitas vezes, exercem ainda 

o papel de mãe e pai, de educadora e provedora, tendo que conciliar as diversas funções 

que a criação de filhos, a manutenção de um lar e a vida profissional exigem, tendo muito 

sucesso em alcançar seus objetivos.  Sala das Sessões “Messias Lopes” 06 de março de 

2025. Wellington Costa de Souza Silva-Vereador Proponente. 4- Requerimento nº 

067/2025 Autor: Fabiano Araújo Rodrigues Ao Presidente da Câmara Municipal de Rio 

Novo Sr. Sebastião José Esperança O vereador que abaixo subscreve requer à Mesa 

Diretora desta Câmara que, após apreciação do plenário, conceda MOÇÃO DE 

APLAUSO pelo dia Internacional das mulheres a Renata Rosa Teixeira e Luzia de 

Fátima Silva Dias  Justificativa: Desde a mais tenra idade somos cuidados e instruídos 

por mães, professoras, cuidadoras, babás, entre outras atividade e profissões de suma 

importância, majoritariamente ocupadas pelas mulheres, que com zelo, responsabilidade 

e dedicação, influenciam positivamente no mundo em que vivemos.  Sala das Sessões 

“Messias Lopes” 06 de março de 2025. Fabiano Araújo Rodrigues-Vereador Proponente                 

5- Requerimento nº 068/2025  Autor: Sandro Gonçalves Dutra Ao Presidente da 

Câmara Municipal de Rio Novo Sr. Sebastião José Esperança O vereador que abaixo 

subscreve requer à Mesa Diretora desta Câmara que, após apreciação do plenário, 

conceda MOÇÃO DE APLAUSO pelo dia Internacional das mulheres a Adriana 

Gonçalves Marques e Diva de Jesus Cerqueira Silva. Justificativa: Desde a mais tenra 

idade somos cuidados e instruídos por mães, professoras, cuidadoras, babás, entre outras 

atividade e profissões de suma importância, majoritariamente ocupadas pelas mulheres, 

que com zelo, responsabilidade e dedicação, influenciam positivamente no mundo em 

que vivemos, mesmo com toda a desigualdade e diferenciação de tratamento e renda de 

acordo com o gênero. Assim, nada mais justo que esse reconhecimento, admiração e 

respeito a essas heroínas do dia a dia, e por meio desta Moção de Aplauso apresenta esta 

singela homenagem a essas mulheres pelo Dia Internacional da Mulher.  Sala das Sessões 

“Messias Lopes” 06 de março de 2025. Sandro Gonçalves Dutra-Vereador Proponente.                

6- Requerimento nº 069/2025 Autor: Thárik Gouvêa Varotto Ao Exmo. Sr. Vereador 

Sebastião José Esperança DD. Presidente da Câmara Municipal de Rio Novo O Vereador 

que subscreve, no uso de suas atribuições e na forma do Regimento Interno, requerer, 

ouvida a Câmara, seja encaminhado ao Executivo Municipal a seguinte solicitação:  Vem 

requerer imediato serviço de reparo das pedras em toda a extensão da calçada do PSF2. 

Justificativa: Apesar do pouco tempo em que a obra foi realizada, as pedras estão umas 

soltas e várias outras se soltando, representando perigo às pessoas que utilizam da calçada, 
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principalmente para aquelas com maior dificuldade de locomoção. Sala das Sessões 

“Messias Lopes”, 06 de março de 2025. Thárik Gouvêa Varotto-Vereador Proponente. 7- 

Requerimento nº 070/2025 Autor: Thárik Gouvêa Varotto Ao Exmo. Sr. Vereador 

Sebastião José Esperança. DD. Presidente da Câmara Municipal de Rio Novo O Vereador 

que subscreve, no uso de suas atribuições e na forma do Regimento Interno, requerer, 

ouvida a Câmara, seja encaminhado ao Executivo Municipal a seguinte solicitação:  Vem 

requerer limpeza das ruas Avelino Dias Pimont, Geraldo Magela, João Carlos de 

Miranda, Heber Dutra, Guilherme Xavier da Cunha, Mauro Franca, bairro Novo 

Horizonte. Justificativa: As ruas estão com entulhos e muito mato que até parece um 

pasto, prejudicando o tráfego de motorista e pedestres, além de causar um aspecto de 

abandono pelo poder público, facilitando o crime, além do aparecimento e procriação de 

animais nocivos. Sala das Sessões “Messias Lopes”, 06 de março de 2025. Thárik Gouvêa 

Varotto-Vereador Proponente.  8- Requerimento nº 071/2025 Autores: Thárik Gouvêa 

Varotto e José Romeu de O. Tostes Ao Exmo. Sr. Vereador Sebastião José Esperança 

DD. Presidente da Câmara Municipal de Rio Novo Os Vereadores que subscrevem, no 

uso de suas atribuições e na forma do Regimento Interno, requerer, ouvida a Câmara, seja 

encaminhado ao Executivo Municipal a seguinte solicitação:  Vem requerer a construção 

de muro de arrimo na rua Marcelo Gomide Araújo, parte localizada ao fundo das 

residência das munícipes: Selma Henrique, Ana Paula Machado e família Ferreira 

Venâncio, bairro Nossa Senhora Aparecida. Justificativa: Duas residências já foram 

interditadas, o que causa inúmeros transtornos e prejuízos às proprietárias. Mesmo sendo 

deslocadas para outras moradias, o que mais querem é voltar ao local onde sempre 

viveram, e sem tal contenção se agrava diariamente. Está oferecendo enorme perigo, 

inclusive a todos que passam diariamente pela citada rua. E na tentativa de evitar qualquer 

tipo de tragédia, venho cobrar o serviço requerido, o respeito e o mínimo de atenção com 

as citadas pessoas. Sala das Sessões “Messias Lopes”, 06 de março de 2025. Vereador 

Proponente  Thárik Gouvêa Varotto e José Romeu de Oliveria Tostes.  9- Requerimento 

nº 072/2025 Autor: Thárik Gouvêa Varotto Ao Exmo. Sr. Vereador Sebastião José 

Esperança DD. Presidente da Câmara Municipal de Rio Novo O Vereador que subscreve, 

no uso de suas atribuições e na forma do Regimento Interno, requerer, ouvida a Câmara, 

seja encaminhado ao Executivo Municipal a seguinte solicitação:  Vem requerer imediata 

providências em relação aos bueiros localizados na rua Cel. Américo Ladeira, esquina 

com as ruas Joaquim da Luz e João Maximiano Dias, bairro Vila Camargo. Justificativa: 

O odor fétido que é lançado dos bueiros é insuportável, provavelmente a rede tá com 

algum tipo de problema e precisa ser verificada, isso tem causado grande transtorno aos 

munícipes. Sala das Sessões “Messias Lopes”, 06 de março de 2025. Thárik Gouvêa 

Varotto-Vereador Proponente. 10- Requerimento nº 073/2025 Autor: Pedro Gonçalves 

Caetano. Ao Exmo. Sr. Vereador Guilherme, de Souza Nogueira DD. Presidente, da 

Câmara Municipal de Rio Novo O Vereador que este subscreve, no uso de suas 

atribuições e na forma do Regimento Interno, requer, ouvida a Câmara Municipal, seja 
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encaminhado ao Executivo Municipal a seguinte solicitação: Solicito ao executivo 

municipal, a colocação de postes com iluminação, do Posto de Gasolina no Bairro 

Cerâmica até o local conhecido com Monumento. Justificativa: Moradores têm muitas 

dificuldades ao locomoverem-se pelo acostamento, correndo todo tipo de risco, inclusive 

atropelamento devido a escuridão local.  Sala das Sessões “Messias Lopes, 06 de março 

de 2025. Pedro Gonçalves Caetano-Vereador Proponente. 10- Leitura de Ofícios 

recebidos:  1) Ofício PM/2025/081 da Prefeitura Municipal que responde aos nobres edis 

o requerimento de nº 049/2025. 2) Ofício PM/2025/082 da Prefeitura Municipal que 

responde aos nobres edis o requerimento de nº 050/2025.  3)    Ofício PM/2025/083 da 

Prefeitura Municipal que responde aos nobres edis o requerimento de nº 052/2025.  4)  

Ofício PM/2025/084 da Prefeitura Municipal que responde aos nobres edis o 

requerimento de nº 048/2025.  5) Ofício PM/2025/085 da Prefeitura Municipal que 

responde aos nobres edis os requerimentos de nº 047/2025, 052/2025, 053/2025, 

056/2025, 057/2025, 058/2025, 059/2025, 060/2025, 062/2025, 063/2025 e 064/2025.                             

ORDEM DO DIA:1- Projeto de Lei 013/2025 de autoria do Executivo Municipal 

“Autoriza o Poder Executivo a conceder o direito real de uso de bem imóvel 

municipal: “Autoriza o Poder Executivo a conceder o direito real de uso de bem imóvel 

municipal”. Encaminhado para as comissões emitirem parecer. 2- Requerimento nº 

065/2025 Autor: Tharik Gouvêa Varotto; Colocado em primeira e única discussão. 

Palavra com o Vereador proponente: O Vereador disse já ter feito esse pedido na 

gestão passada, que o local em período de chuva fica perigoso principalmente para os 

mais idosos e pessoas com dificuldade de locomoção, as melhorias não oneram o 

município e espera que a atual administração possa atender a solicitação.  Colocado em 

primeira e única votação. Aprovado por unanimidade dos vereadores presentes. 3 - 

Requerimento nº 066/2025 Autor: Wellington Costa de Souza Silva. Colocado em 

primeira e única discussão. Palavra com o Vereador Proponente: Disse que essa moção 

é uma maneira simbólica de poder homenagear as mulheres que muito fazem por eles. 

Colocado em primeira e única votação Aprovado por unanimidade dos vereadores 

presentes. 4- Requerimento nº 067/2025 Autor: Fabiano Araújo Rodrigues. Colocado 

em primeira e única discussão e votação. Aprovado por unanimidade dos vereadores 

presentes.  5- Requerimento nº 068/2025  Autor: Sandro Gonçalves Dutra. Colocado 

em primeira e única discussão e votação. Aprovado por unanimidade dos vereadores 

presentes. 6- Requerimento nº 069/2025 Autor: Thárik Gouvêa Varotto. Colocado em 

primeira e única discussão. Palavra com o Vereador Proponente:  Disse ter passado 

pelo local na semana passada e viu que as pedras estão todas soltas, que muitas pessoas 

passam pelo local pois vão procurar atendimento no PSf, sendo diversas delas pessoas 

idosas, podendo causar uma queda, sugeriu que o município enviasse ao local um pedreiro 

para fazer o repara e fixar essas pedras evitando acidentes e gastos para o município que 

futuramente terá que comprar outras pedras para colocar no local. Colocado em primeira 

e única votação. Aprovado por unanimidade dos vereadores presentes. 7- Requerimento 
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nº 070/2025 Autor: Thárik Gouvêa Varotto. Colocado em primeira e úncia discussão. 

Palavra com o vereador Proponente: O Vereador disse ter ficado com vergonha quando 

esteve no bairro, que são tipo de serviços que vereadores não tinha nem que se atentar 

para essas questões,  comentou quanto a responsabilidade dos funcionários do setor por 

não usarem devidamente o glifosato deixando o  mato alto, e devido a isso prejudica  as 

pessoas de transitarem com veículos e a pé, o aparecimento de animais nocivos, sem 

contar o péssimo aspecto que traz para o bairro, e que todas as ruas estão parecendo um 

pasto,  a situação está muito ruim e o prefeito deveria pedir capina pois do jeito que está 

aplicar glifosato não vai resolver o problema, disse ainda que as pessoas ainda estão muito 

abandonas nesta questão das limpezas das ruas. Palavra com o Vereador Jordão de 

Amorim Ferreira: Usou a palavra para parabenizar o vereador pelo requerimento e pediu 

para assinar em conjunto, disse que faz entrega a noite nos fins de semana e várias casas 

que para entregar uma pizza é um sermão de meia hora que escuta pelo estado que a  rua 

se encontra. Colocado em primeira e única votação. Aprovado por unanimidade dos 

vereadores presentes. 8- Requerimento nº 071/2025 Autores: Thárik Gouvêa Varotto e 

José Romeu de O. Tostes. Colocado em primeira e única discussão. Palavra com o 

Vereador Thárik Gouvêa Varotto:  Disse que na gestão passada fez essa cobrança, 

inclusive  a munícipe Ana Paula ainda morava na residência quando começou a fazer a 

cobrança, até que foi  solicitado sua saída  devido a casa estar ficando perigosa,  disse que 

o local começou a desmoronar e o município não tomou nenhuma providência,  que 

retirou as famílias e começou a pagar aluguel social para elas, e o local casa dia que passa 

vai desmoronando mais e a tendencia é que as casa caiam e as pessoas percam tudo, sabe 

que as vezes é difícil o entendimento por questão de custos, mas  já havia pedido desde a 

administração passa que fizesse pelo menos o orçamento o valor do muro de arrimo e 

nem essa iniciativa foi realizada,  disse que por tantas emenda que ele e o então na época 

vereador Daniel Dias conseguiram e não foi foram usadas para o acordo que fez com eles 

daria para ter realizado o serviço e sobrava muito, que mais uma vez deixava aqui sua 

cobrança e se disponibilizou para ajudar no que precisar para ajudar os munícipes, e 

executivo a solucionar o problema daquele local que a casa dia vai piorando, certo de que 

sua cobrança é a mesma dos demais vereadores  que conhecem o local e inclusive do 

vereador José Romeu que pediu a limpeza da área, e disponibilizou o requerimento para 

todos os vereadores que quiserem assinar em conjunto. Palavra com a Vereador 

Fabiana Evangelista Rodrigues: Parabenizou os vereadores pelo requerimento, pela 

seriedade do caso, é problema grave e que precisa ser evitado, inclusive as residências da 

rua de baixo, e pediu para assinar o requerimento. Colocado em primeira e única votação. 

Aprovado por unanimidade dos vereadores presente. 9- Requerimento nº 072/2025 

Autor: Thárik Gouvêa Varotto. Colocado em primeiro única discussão e votação. 

Aprovado por unanimidade dos vereadores presentes.  

10- Requerimento nº 073/2025 Autor: Pedro Gonçalves Caetano. Colocado em primeira 

e única discussão. Palavra com o vereador proponente: Disse que o local não tem 
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iluminação e a colocação da mesma irá contribuir na segurança dos moradores. Colocado 

em primeira e única votação. Aprovado por unanimidade dos vereadores presentes. 

PALAVRA LIVRE: Palavra com o Vereador Jordão de Amorim Ferreira: Perguntou 

ao Presidente se já tem horário certo para a reunião de quinta feita com a empresa 

Teclegis, se será às 19hs ou às 18hs e já está acordado em o Mauro. O presidente disse 

que o horário já foi acordado com o funcionário Mauro Célio. Palavra com a Vereadora 

Fabiana Evangelista Rodrigues: Disse que “nós estamos no mês de março e foi tudo 

muito corrido, que tivemos o período do carnaval e nesse último dia 8 foi o dia 

internacional  dedicado a nós mulheres eu quero deixar aqui uma mensagem para todas 

as mulheres da cidade,  principalmente a minha mãe e a minha filha como eu postei  na 

rede social são duas Marias na minha vida que me inspiram e muito me ensinam, minha 

mãe me ensinou muito, Maria Vitória minha filha estou aprendendo muito com ela,  

minha companheira em todos os momentos,  então hoje eu quero deixar aqui uma 

mensagem a todas as mulheres de Rio Novo e muito feliz também agora estando 

vereadora,  pois  lutei muito,  trabalhei muito para isso, e  tive o apoio da população então 

só tenho a agradecer,  o desafio é muito grande a nossa luta não é fácil, quando falo que 

a luta não é fácil não aqui  para me vitimizar,  não é uma guerra é igual muitas pessoas 

hoje acham que é entre homem e mulher, não é isso, mas é sim um momento para refletir 

a nossa luta de mulher contra violência, contra os nossos corpos, contra  nosso 

psicológico,  aqui com vocês na Câmara os meus companheiros eu só tenho a agradecer 

o respeito,  eu sei que isso é obrigação mas nem todo mundo tem,  a gente vê isso aí, então 

o respeito,  o companheirismo de cada um aqui sendo eu a única mulher,  e abrir aqui para 

as mulheres rionovenses,  nós todos, eu aqui mulher vocês homens,  eu sempre friso isso 

mas eu acho que a gente precisa sempre mandar esse recado para a população nós estamos 

aqui trabalhando para o povo e pelo povo,  então a esse mês eu conversei com os meus 

colegas aqui e todos concordarem e em breve estarem  fazendo  aqui na nossa Câmara e 

vai chamar café com a vereadora,  nesse período estarei convidando mulheres aqui da 

nossa sociedade, mulheres que tem papel de relevância, todas tem,  todas contribuíram 

muito,  então as mulheres que receberem esse convite até aquelas que não receberem a 

câmara é a casa do povo então estamos aguardando vocês aqui e uma coisa também que 

eu queria pedir assim para todos já que é o mês das mulheres dedicado a nós, é que  

tenhamos assim um pouco mais de cuidado principalmente nós vereadores que estamos 

sendo vistos,  somos autoridades no município, tenhamos  um pouco mais cuidado com 

as nossas redes sociais porque às vezes eu posto uma coisa que pode ser engraçada, que 

pareça engraçado mas vamos refletir um pouquinho, seja na questão de mulher seja na 

questão do preconceito  racial, homofobia, para que nós tenhamos um pouquinho mais de 

tato,  até mesmo porque nós somos referência, então eu queria pedir a todos esses 

cuidados e deixar meu abraço aqui para todas as mulheres. Palavra com o Vereador 

Jordão de Amorim Ferreira: O vereado sugeriu que no requerimento nº 066/2025 fosse 

acrescentado o nome da Assessora Jurídica Daniele Sobra de Mello. Palavra com o 
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Vereador Wellington Costa de Souza Silva: Usou a para se desculpar pelo 

esquecimento e disse que o nome da Assessora será incluído.  Palavra com o Vereador 

Thárik Gouvêa Varotto: Usou a palavra para parabenizar a todas as mulheres pelo dia 

internacional da mulher. Agradeceu e parabenizou a administração pelo carnaval, 

principalmente pela questão das musicas que ajudou muito para que o carnaval 

melhorasse ainda mais esse ano, agradeceu aos foliões e visitantes que colaboraram para 

que Rio Novo tivesse um dos melhores carnavais da região, e deixar registrado a sua 

felicidade em saber que a câmara está tomando novo rumo,  e que entrarão com o projeto 

que concede o direito a palavra livre com o consentimento de todos os vereadores que 

aqui estão  para que a população volte a se expressar na casa que é deles, e fica muito 

feliz com essa conquista de todos eles. Nada mais a havendo a tratar, foi encerrada a 

reunião sendo ordenado que se lavrasse a presente ata.                                                                                                                                                             

 

         

 

___________________________   _________ausente__________ 

Fabiana Evangelista Rodrigues    Fabiano Araújo Rodrigues 

 

 

___________________________   _________________________ 

José Romeu Oliveira Tostes    Jordão de Amorim Ferreira 

 

 

___________________________   _________________________ 

Pedro Gonçalves Caetano    Sandro Gonçalves Dutra 

 

 

____________________________   _________________________ 

Sebastião José Esperança    Thárik Gouvêa Varotto 

 

    

____________________________ 

Wellington Costa Souza Silva 

 

 

 

 

 

 

  



 

5808 
 

 
 
 
 
 
      


